

*Romainville, le 17 juin 2025,*

## **Rénovation du stade Stalingrad**

Un Comité de Pilotage annulé qui laisse les habitants sans réponse

Alors que d'importants travaux de dépollution doivent démarrer prochainement certaines questions restent sans réponse. En effet, le comité de pilotage citoyen qui devait se tenir mercredi 11 juin a été reporté du fait de la mobilisation du CA Romainville, et l'assemblée de quartier du samedi 14 juin n'a présenté aucun détail sur l'organisation de ce chantier d'importance.

Rappelons que le stade a été fermé du fait de la présence de plomb dans la quasi-totalité des sols de ce complexe sportif datant des années 70. Le danger a été soulevé par l'ARS et la Mairie a agi rapidement dans le sens de la protection de la population, arguant très justement de sa pleine responsabilité.

Le plomb n'est pas, loin s'en faut, le seul polluant présent dans les sols du stade. Cela nous interroge donc quant à la diffusion potentielle de ces polluants via, notamment, les poussières générées par le futur chantier. En effet, selon toute probabilité, celui-ci impliquera l'usage de pelleteuses pour retirer la couche de terre superficielle sur l'ensemble du stade. Celles-ci chargeront une noria de camion de transport qui viendront circuler dans le centre-ville.

Les riverains, dont beaucoup de personnes âgées et d'enfants, vivent et travaillent à proximité immédiate du stade. Certains terrains et jardins sont affectés à des cultures vivrières. Nous ne pouvons que rappeler les dégâts sanitaires déjà occasionnés par l'ensemble de la pollution présente dans nos banlieues.

Est-ce que les risques ont été finement analysés ? Est-ce que des mesures spécifiques ont été mises en place pour la protection des usagers, riverains du quartier et, plus largement, toutes les populations et écosystèmes riverains des parcours empruntés par les camions d'évacuation des déchets ?

Trop longtemps considérés comme les zones de stockage des déchets de la métropole et des industries de la petite couronne, nos lieux de vie, qui font notre fierté, doivent être maintenant dépollués tout en assurant notre protection.